

PELÍCULA: "FIGURAS OCULTAS"

El 9 de febrero, coincidiendo casi con el Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia (11 de febrero), el Departamento de Matemáticas organizó una actividad con las alumnas y alumnos de 3º y 4º ESO: visionado de la película "Figuras Ocultas" en los cines Broadway. Aquí presentamos parte de los comentarios que escribieron tras visionar la película y que han estado expuestos en uno de los pasillos del instituto...

[...] La película me gustó mucho; ya que fue muy divertida y con gran contenido didáctico de respeto e igualdad. A parte de eso, me ha hecho reflexionar sobre la importancia de luchar por tus sueños y metas. A pesar de todo, hay una pregunta que me hago, si viviésemos en esa época y con esa mentalidad sobre la sociedad, ¿seríamos de los que nos molestase que una mujer de color trabajase de ingeniera en un importante puesto de la Nasa, o lo apoyaríamos?

Carlos Bernabé Melo (4º A)

Me ha parecido una película estupenda y con unos valores muy bien representados, cosa que no me esperaba cuando fui a verla.

Me parece horrible la segregación racial y sexista que había en la época, y algunos términos referentes a dicho tiempo eran muy degradantes, algo que no esperaríamos de la sociedad de hoy, y que casi no podemos imaginarlo, pero fue real, y debemos aprender de los errores cometidos en el pasado para aprender de ellos y no cometerlos en el futuro. [...]

Sara Cabrero del Campo (4º A)

Me asombró la fuerza y el empeño de estas mujeres por conseguir aquellos derechos que no les fueron concedidos por el mero hecho de su sexo y color de piel.

Me resultó muy gratificante cómo poco a poco a base de insistir, de su inteligencia y de su inmensa capacidad para no darse por vencidas, su esfuerzo las llevó a conseguir sus propósitos con éxito.

Silvia Carrasco Rojo (4ºB)

[...] En conclusión, la película nos hace pensar sobre la discriminación y como tres mujeres afroamericanas consiguieron objetivos que hasta entonces eran inaccesibles. Además, la película reconoce el trabajo y esfuerzo de estas tres mujeres y también de otras personas para acabar con la discriminación racial y por sexos hacia un mundo más justo.

Guillermo Chico Delgado (4º D)

[...] La película enseña a ver la historia de tres mujeres que jugaron un papel fundamental en la historia espacial de América y acabaron consiguiendo sus metas, rompiendo barreras. Llegando a ser cada una de ellas: la primera mujer en calcular trayectorias para proyectos de la NASA, la primera supervisora de los servicios de IBM en la Agencia y la primera mujer ingeniera aeroespacial de EEUU y a ver las desigualdades que tenían en esta época.

Ángela Cimas Rodríguez (3º B)

[...] La película me gustó mucho porque transmite muchos valores ya que demuestra que en esa época predominaban el machismo y el racismo y había gente a favor y gente que intentaba solucionarlo.

También se ve muy bien lo complejas que pueden ser las matemáticas y a la velocidad a la que deben trabajar en la NASA, aparte de lo pequeño que es el margen de error, ya que se juegan vidas y hay mucha competencia con otros países.

Elsa Cófreces Calamita (3º A)

[...] Esta peli me ha ayudado a reflexionar sobre una cuestión; ¿luchamos por nuestros derechos en la actualidad? [...] Se refleja también el sistema racista y machista que las relegaba a estar en un segundo o tercer plano; pero aún así estas tres heroínas silenciosas no sólo lucharon por los derechos de los negros en EEUU como se puede observar, sino que además lo hicieron por los derechos laborales de todas las mujeres.

Esta película, es una historia de esfuerzo y valentía por parte de estas tres mujeres a las que debemos estar muy agradecidas y no debemos olvidar que hicieron un trabajo extraordinario a lo largo de la historia, al que no hay que quitar protagonismo.

María Mei Crespo Morán (4º A)

No importa tener el color de piel distinto al nuestro para beber de un café u otro, ni trabajar en una empresa personas de diferentes colores de piel cada una en una nave, o que la policía intuya que por ser de color ya has tenido que hacer algo. Si hace más de 100 años las mujeres no hubiesen salido a las calles ¿cómo sería todo ahora?

Esta película hace un gran hincapié en la igualdad de género y una disminución en el racismo, que ambas cosas siguen existiendo a escondidas.

Andrea de Castro (4º C)

[...] pienso que la película “Figuras Ocultas” es muy recomendable ya no sólo para verla como una película, sino para que al verla, la gente se dé cuenta de las dificultades que algunas personas tuvieron que afrontar en el pasado.

Rodrigo de Miguel (4º C)

[...] esto me ha hecho reflexionar acerca de lo importante que es luchar por lo que uno quiere y así conseguir grandes metas. Además me gustan los valores transmitidos como la estupidez de la segregación racial por parte de los blancos frente a la gente de color y la importancia del papel de la mujer en el ámbito científico. Me ha gustado mucho que la película muestre que las mujeres también son capaces de desempeñar grandes trabajos y, sobre todo, en aquella época en la que estaban tan discriminadas.

Eva Galán Coca (4º D)

[...] A lo largo de la película las tres protagonistas se ven obligadas en numerosas ocasiones a luchar por sus derechos y oportunidades, que si bien ya eran limitados por tratarse de mujeres lo eran más incluso por tratarse de mujeres afroamericanas.

[...] En mi opinión la película refleja muy bien las dificultades a las que deben enfrentarse las mujeres cuando intentan formar parte de algo considerado solo de hombres y cómo estas dificultades se acrecientan incluso más cuando se trata de alguien de color.

Sin duda creo que es necesario que todo el mundo vea esta película para concienciarse de que tal vez hoy en día no se cometen las mismas barbaridades que hace medio siglo pero quizás dentro de medio siglo nos demos cuenta de que seguimos viviendo en una sociedad similar.

Clara García (4º C)

Esta película nos enseña la historia de tres grandes mujeres [...]

[...] Según mi opinión son un gran ejemplo a seguir para las mujeres y para acabar con la discriminación de los de color. Demuestra que con gran esfuerzo se puede conseguir lo que uno se proponga aunque los obstáculos sean muy dolorosos. Además de enseñarnos acontecimientos históricos.

Ester García Pérez (4º C)

“Figuras ocultas” es algo más que una película. Es una manera de abrirnos los ojos y darnos cuenta que existe algo más que nuestra rutina de cada día. [...]

[...] La parte más increíble de esta biografía cinematográfica es la capacidad que tiene para hacernos pensar y preguntarnos cómo ha sido posible que llegáramos a estos extremos y lo peor de todo: ¿cómo es posible que todavía hoy se sigan dando con tanta frecuencia situaciones así?

Esta es una película para reflexionar, para decirnos a nosotros mismos que tenemos que colaborar para acabar con las injusticias sociales. Creo que nos encontramos ante una verdadera oportunidad para aprender que no se debe desperdiciar. Sencillamente recomiendo fervientemente ver esta película.

Yael González Horna (4º C)

[...] En mi opinión es una película muy buena, ya que combina aspectos tanto científicos y matemáticos como sociales. Durante su transcurso, hay escenas cómicas y serias, que consiguen emocionarte y mantenerte con intriga. Me ha llamado mucho la atención el título de la película, ya que se hace referencia a las tres científicas que se encuentran “ocultas” por ser mujeres de raza negra y no se les otorga el mérito que merecen.

[...] Lo que más me ha atraído de la película es que estas tres mujeres, aunque con muchas complicaciones debido a su sexo y raza, no se rinden y consiguen alcanzar sus propósitos. Esto, enseña al espectador que nunca hay que darse por vencido y que hay que luchar por lo que uno quiere.

María González Vivas (4º ESO A)

Me ha parecido una película que ha cumplido con el objetivo que se había propuesto: reivindicar el trabajo tan importante que realizaron las mujeres negras durante los 60 (y del cual no se reconoció nada públicamente), [...]

En "Figuras Ocultas", aparece de forma clara y sin rodeos la cruda realidad en la que vivieron no solo estas mujeres (sino todas las personas de color), por culpa del pensamiento extendido sobre la superioridad de la raza blanca. [...]

Es un llamamiento a seguir dando pasos en esta dirección y no volver a cometer los errores del pasado, aprender de ellos. Si queremos seguir evolucionando, y llevar hombres a otra galaxia, tendremos que dejar de lado nuestras diferencias y trabajar como uno solo.

Sara López Valle (4º A)

[...] También cuenta que siempre va a haber una primera persona que haga algo y ese va a ser el recordado ya que arriesgó y apostó todo por lo que quería demostrar, algo que los demás no fueron capaces de hacer, bien porque no tenían las capacidades y los recursos, o bien porque no tuvieron la iniciativa o no se atrevieron a ser los primeros por miedo al rechazo.

[...] En la película también se demuestra que detrás de un hecho tan impactante como ir al espacio no solo hay una persona que lo hace posible (que suele ser la más recordada con los años), hay muchas más personas que son incluso más importantes que él y que sin ellas ese hecho no sería posible. [...]

Andrea Muñoz Sanz (4º A)

Esta película está marcada por la superación, la ilusión y el poder de hacer lo que uno se propone sin importar las dificultades que te encuentres en el camino como en el caso de Katherine, Mary y Dorothy. También resalta la idea de que siempre hay una primera vez para realizar algo que es nuevo, incita a hacer cosas inéditas que nadie haya realizado antes. Estas tres mujeres rompieron todos los esquemas de la sociedad de los años 60, demostrando que por ser mujeres y además de color no eran menos inteligentes si no al contrario casi el doble. En la película también se muestra que detrás de una gran obra, como la de llevar un humano al espacio, hay muchas personas que nunca se llega a saber de su éxito y son las causantes de que esa gran acción tenga un buen resultado; gracias a esa película personas que tuvieron que "luchar" por ayudar en ese proyecto han sido reconocidas mundialmente.

Personalmente me gustó mucho la película y en lo que se basa ya que el sentimiento de superación que inspiran estas tres mujeres es muy emocionante y en mi opinión todos deberíamos arriesgarnos a hacer cosas nuevas aunque la sociedad no las "vea" bien.

María Revuelta Arias (4º A)

Resulta difícil no sentir otra cosa que admiración y respeto por estas tres mujeres que luchan contra viento y marea para que se reconozca su talento en una sociedad en la que el hombre es concebido como sujeto universal.

Sin lugar a dudas, recomendaría este filme a cualquier persona ya que considero que es importante dar voz, (o en este caso representación) a aquellas mujeres que por el momento histórico en el que vivieron han sido infravaloradas, y más en ámbitos como la ciencia.

Isabel Rodríguez Pastrana 4ºD

La película enseña que hay que dejar a un lado los prejuicios y valorar a las personas por los méritos que consiguen y todo aquel sacrificio que realizan para conseguir las metas que se proponen.

Me encantó la película por la lección de vida que enseña y estaría genial que se realizasen más actividades de este tipo, ya que te hace pensar más allá de una operación matemática o un problema con dificultad.

Carla Pavón (4ºC)

Mi opinión sobre la película es que si a ti te gusta algo, debes de luchar por lo que quieres y en lo que crees y nunca darte por vencido. También nos enseña cómo no hace tanto tiempo se trataban a las personas negras como si no fuesen personas y ver las barbaridades que hacía la gente en esa época.

Es una película increíble con un gran reparto y argumento en el que te das cuenta que las pequeñas cosas aunque no se vean son muy importantes para crear algo grande e impresionante. Recomiendo mucho esta película. Es fantástica y muy amena.

Alicia Pérez Giralda (4ºC)

[...] La película muestra muchas realidades acerca de estas mujeres y eso nos hace darnos cuenta cómo de injusta es nuestra sociedad, tanto para aquellas personas de otro color como para las mujeres. Estas injusticias se muestran con palabras y frases despectivas hacia ellas, con situaciones en las que se ven tratos discriminatorios.

Sin embargo, las protagonistas tienen mucha confianza en sí mismas, por lo que luchan por destruir esos obstáculos.

[...] En mi opinión es un poco predecible tanto el final como el desarrollo de la película aún así la recomiendo y agradezco que el instituto nos hubiese llevado a verla porque si no no la habría visto...

Marina Rodríguez (4ºD)

[...] La película resulta especialmente ilustrativa para nosotros. Nos ayuda a acercarnos a una realidad que no hemos vivido de primera mano y que, sin embargo, nos hace pensar que, tan lejana en el tiempo como nos resulta, muchas formas de machismo y racismo perviven.

Por eso, la fuerza, valentía y perseverancia de las mujeres protagonistas de esta película son totalmente ejemplares. Es esencial reconocer la lucha en la igualdad de derechos para entender el coste y el esfuerzo que supuso,

Antonio Ruiz Suárez (4ºB)

[...] El espíritu inconformista y de superación de las tres protagonistas es lo que para mí dio vida a la película y lo que la hizo merecedora de la gran pantalla y de ser la ganadora de numerosos galardones [...] Esta película es una gran historia, que desde mi punto de vista te hace pensar y reflexionar sobre que si no hubiese habido personas como Katherine, Dorothy o Mary, no tendríamos los derechos y la mentalidad de la actualidad.

Ana Jun Sanz González (4º D)

La película demuestra que por muy imposibles que sean las cosas si se lucha por ello se puede llegar a conseguir; haciendo referencia al título de la película "figuras ocultas", estoy segura que a lo largo de la historia ha habido, hay y habrá muchas "figuras ocultas", algunas conseguirán sus metas como las tres protagonistas de la película y otras no, por miedo a lo que diga la sociedad o por no querer romper esas "reglas" que la sociedad impone.

Celia Teno Andrés (4ºB)

[...] Estas tres mujeres nos muestran que a través de la persistencia y de luchar por lo que uno quiere, se puede llegar a cualquiera de nuestras metas, por muy lejanas que estas parezcan que estén. También, nos enseñan el valor de la igualdad tanto en hombres y mujeres, como en personas de distinta raza [...]. Por último, una de las enseñanzas más importantes que nos aporta esta película, en mi opinión, es que la mente humana siempre va a superar a cualquier tipo de mente artificial, y que nunca se debe subestimar a nadie sin conocerlo, puesto que en equipo, el resultado siempre será el doble de bueno.

María Valentín Santamaría (4º A)